



FRENTES POLÍTICOS

1. Amistad confirmada. La visita del presidente **Andrés Manuel López Obrador** a Estados Unidos salió mejor de lo que los opositores presagaban. Especularon que no sería exitosa y fallaron. Tanto **Joe Biden** y su esposa **Jill**, así como la vicepresidenta **Kamala Harris**, recibieron fraternalmente al mandatario mexicano y a su esposa, la historiadora **Beatriz Gutiérrez Müller**, incluso **Harris** recibió a la pareja en su casa. **Biden** atendió durante casi media hora el discurso de **López Obrador**, quien enfatizó la urgente ayuda a los migrantes. Queda claro que hay buena química entre presidentes. A un mes de la Cumbre de las Américas, los buenos oficios de la cancillería permiten que el escenario se aclare. La relación bilateral está en su mejor momento. Aunque no lo crean.

2. Pregonar con el ejemplo. El Fondo Nacional de Fomento Turístico (Fonatur) deberá hacer una búsqueda exhaustiva para informar sobre los contratos para la supervisión de obra en cada uno de los siete tramos del proyecto del Tren Maya por orden del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales. De acuerdo con la comisionada del Inai, **Norma Julieta del Río Venegas**, el proyecto del Tren Maya está “bajo la lupa de la sociedad” y, prueba de ello, es el número creciente de solicitudes de información planteadas por los ciudadanos, a través de la Plataforma Nacional de Transparencia. **Javier May Rodríguez**, director general del Fonatur, tiene mucho qué explicar. No se tarde o crecerán las dudas.

3. Amistades por conveniencia. Interesantes dos polos presenta el discurso de **Jesús Zambrano**, líder nacional del PRD. Por un lado, salió en defensa de **Alejandro Alito Moreno**, pues pidió respetar sus derechos. “La persecución política a opositores es común en las dictaduras, amedrentar, intimidar, violar el debido proceso es un acto ruin”, dijo. Pero por el otro, **Zambrano** se lanzó en contra de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, a cargo de **Ernestina Godoy**, por decidir no llamar a declarar a la exdirectora del Metro, **Florencia Serranía Soto**. Habiendo tantos pendientes para proyectar al país, pero la clase política sigue estancada en su conveniencia, en la eterna búsqueda del voto.

4. Protección animal. A propósito del castigo que se debe imponer a **Eduardo Serio**, el dueño del refugio de felinos, que fueron encontrados en pésimas condiciones de salud, desde octubre de 2021 se encuentra “atorada” en comisiones del Senado, una iniciativa del senador **Ricardo Monreal** y de **Antonio Franyuti**, director general de Animal Heroes, que busca regular los refugios de animales, “perseguir de oficio” la crueldad y el maltrato a estos seres vivos. Se trata de una iniciativa para expedir la Ley General de Bienestar Animal, cuyo objetivo es dignificar el trato a los animales y sancionar a quienes los maltratan y asesinan. La propuesta consta de 57 artículos que los senadores deben revisar ya. Que el caso de **Eduardo Serio** marque un antes y un después.

5. Seriedad. “La sociedad mexicana debe aprender de la solidaridad de la Cruz Roja Mexicana para dejar atrás el odio y la división”, afirmó el presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, **Arturo Zaldívar**. “Hago votos por que el ejemplo de la Cruz Roja Mexicana sea una inspiración para que avancemos hacia un país más solidario, más libre, más compasivo, más fraterno”, indicó **Zaldívar**. El presidente nacional de la Cruz Roja Mexicana, **Fernando Suinaga Cárdenas**, entregó la condecoración del Consejo Nacional de Directores –máxima presea que distingue a personas e instituciones que destacan por su humanismo– al presidente de la Suprema Corte, ministro **Zaldívar**. El objetivo, trabajo conjunto por un México mejor.